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Covid, la media dei ricoveri
è tra le più alte in Italia
Vaccinazioni, farmacie al palo
Resta stabile il numero dei

contagi in regione, anche se
l'occupazione dei posti letto in
area medica è decisamente più
alta rispetto alla soglia di ri
schio e anche alla media nazio
nale. Tanto per fare un esempio
la media nazionale di occupa
zione dei letti è del 16 per cento,
contro il 22 del Friuli Venezia
Giulia, così come la soglia di ri
schio è fissata al 15 per cento. In
regione, dunque, il numero dei
contagi non solo non scende
più ma si è stabilizzato dopo
che aveva iniziato la decrescita,
ma si nelle settimane scorse
era tra i più alti in Italia. Nell'ar
co di 24 ore, inoltre, in Italia, è
stabile al 4% la percentuale di
terapie intensive occupate da
pazienti Covid e tutte le regioni
sono sotto il 10%. Su questo
fronte, invece, il territorio re
gionale sta decisamente meglio
degli altri visto che l'occupazio
ne dei letti di terapia intensiva è
scesa al 2 per cento. I numeri,
quindi, indicano che la situazio
ne pur essendo sotto controllo
continua, però, a mettere a du
ra prova le strutture sanitarie e
anche i medici di medicina di
base che  complici le ferie 
quelli che sono rimasti in città
si devono anche accollare i pa
zienti degli altri.
Intanto le farmacie stanno

cercando di far partire la mac
china delle vaccinazioni, ma
non è così semplice come pote
va sembrare. Tra i problemi, in
fatti, anche quello di far partire
il sistema informatico che è de

cisamente più complicato ri
spetto a quello utilizzato sino
ad ora nelle farmacie per pre
notare la vaccinazione. A quan
to pare, inoltre, ci sarebbero an
che dei problemi di collega
mento riscontrati in alcune
aree dove la connessione non è
così potente oppure sono fre
quenti le interruzioni. Un per
corso ad ostacoli, quindi, che si
spera sia terminato per settem
bre quando anche le farmacie,
così come i medici di medicina
generale dovranno essere in li
nea per le vaccinazioni. In au
tunno, infatti, oltre alla quarta
dose dovrebbero essere arrivati
i sieri contro la variante Omi
cron che ora buca i vaccini e c'è
da aggiungere anche l'anti in
fluenzale. Insomma, oltre a
maggiori spazi con l'apertura
di altri hub su tutto il territorio
regionale, sarà necessario ave
re a disposizione del personale
sanitario anche farmacie e me
dici di base.
Ancora sofferenze nei pron

to soccorso delle regione dove,
oltre al numero sempre alto di
accessi, molti legati al contagio
del Covid e arrivano con febbre
alta, c'è da ricordare che con
questo caldo medici e infermie
ri lavorano con mascherina e
bardati con le tute di nylon. C'è
da impazzire.
Leggermente calato, infine, il

numero dei contagi giornalieri
rispetto a quelli che si sono ve
rificati il giorno prima. In Friuli

Venezia Giulia su 2.777 tampo
ni molecolari sono stati rilevati
344 nuovi contagi. Sono inoltre
4.327 i test rapidi antigenici rea
lizzati, dai quali sono stati rile
vati 972 casi. Complessivamen
te si tratta di 1.316 contagiati. Le
persone ricoverate in terapia
intensiva sono 7 (tre in più ri
spetto a martedì) mentre i pa
zienti ospedalizzati in altri re
parti sono 276. Lo rende noto la
Direzione centrale salute della
Regione Fvg nel bollettino quo
tidiano. Si registrano i decessi
di 4 persone, secondo la se
guente suddivisione territoria
le: 3 a Trieste; 1 a Pordenone.
Nel Friuli occidentale continua
la lunga lista dei morti con il
Covid. L'altro giorno sono stati
superati i mille dall'inizio della
pandemia e in poco tempo so
no già 14 in più. Il numero com
plessivo delle persone decedu
te dall'inizio della pandemia è
5.270 con la seguente suddivi
sione territoriale: 1.319 a Trie
ste, 2.450 a Udine, 1.014 a Porde
none e 487 a Gorizia. Dall'ini
zio della pandemia in Friuli Ve
nezia Giulia sono risultate posi
tive complessivamente 456.811
persone.

TRA LE DIFFICOLTÁ
CHE BLOCCANO
LA PARTENZA
L'IMPOSTAZIONE
DEL SISTEMA
INFORMATICO
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Ossigeno agli ospedali
Si assumono i precari
`L'assessore Riccardi manda una prima risposta per rimpinguare gli organici

a fronte dei "buchi: sono oltre trecento i nuovi arrivi, ma i due terzi già lavorano
Per cercare di dare un pò di

ossigeno alla sanità regionale la
regione fa un passo importante:
stabilizza gran parte del perso
nale precario che ha lavorato o
sta lavorando nelle strutture del
la regione. Una boccata di ossi
geno anche se non risolverà tutti
i problemi che  è giusto sottoli
nearlo  hanno origini che vanno
ben oltre questa amministrazio
ne, comprese quelle di centrosi
nistra che hanno governato pri
ma. Ieri, infatti, sono stati defini
ti i percorsi di stabilizzazione
del personale precario del com
parto sanità. Si tratta di procedu
re di stabilizzazione aggiuntive,
che dovranno essere attuate en
tro il 31 dicembre 2023.
I NUMERI
Da una prima ricognizione, al

30 giugno scorso risultano stabi
lizzabili 216 persone di cui 42 so
no dell'area della dirigenza e 174
del comparto, fra questi ultimi
40 sono infermieri, 107 operato
ri socio sanitari, 11 fisioterapisti,
oltre ad altre figure. Le aziende
faranno un'ulteriore ricognizio
ne rispetto a chi ha maturato i
requisiti, ma non è più in servi
zio, che si concluderà entro il 30
novembre prossimo. In pratica
potrebbero esserci un altro cen
tinaio in più che potrebbero
scendere in campo entro la fine
dell'anno. Non solo. A questi si
sommeranno anche le "nuove le
ve" che da settembre  ottobre
prenderanno servizio negli ospe
dali. In gran parte infermieri pe

scati dalle graduatorie, ma si
concluderanno anche gli iter
per diversi medici.
L'INCONTRO

Ieri il vicegovernatore con de
lega alla salute, Riccardo Riccar
di, ha incontrato le segreterie
delle organizzazioni sindacali
del comparto sanità e della diri
genza medica. Una risposta im
portante dopo che da più parti si
era alzata la protesta per turni
massacranti a causa del poco
personale presente. Nel detta
glio  ha specificato Riccardi 
potrà beneficiare della stabiliz
zazione il personale del compar
to appartenente ai ruoli sanita
rio e sociosanitario che, alla da
ta di assunzione, non abbia un
rapporto di lavoro a tempo inde
terminato, anche in qualifica in
feriore, presso una pubblica am
ministrazione. Possono essere
destinatari della stabilizzazione
anche coloro che alla data
dell'assunzione a tempo indeter
minato, siano cessati dal servi
zio. È richiesta un'anzianità di
servizio con rapporto di lavoro
subordinato di 18 mesi, anche
non continuativi, di cui almeno
6 nel periodo emergenziale tra il
31 gennaio 2020 e il 30 giugno
2022.
SOLDI IN PIÚ
Sempre Riccardi ieri si è con

frontato anche con le organizza
zioni sindacali mediche per indi
rizzare le risorse relative all'atti

vità di compilazione e invio del
le certificazioni Inail, pari a cir
ca un milione di euro e sulle inte
grazioni di risorse destinate a in
crementare i fondi contrattuali
per il trattamento economico ac
cessorio della dirigenza medica,
sanitaria e veterinaria pari a
289.800 euro. Entrambi gli ac
cordi sono stati sottoscritti. Per
il vicegovernatore si tratta di
due intese importanti che desti
nano circa 1,3 milioni di euro a
beneficio dei medici. Un risulta
to che l'esponente della Giunta
ha salutato con soddisfazione e
che anche le parti sindacali in
tervenute hanno apprezzato.
Sul primo accordo, come è stato
spiegato, le quote determinate
per la Regione relative agli anni
2019, 2020 e 2021, sono ripartite
tra le tre Aziende sanitarie sulla
base delle certificazioni Inail
estratte dal sistema regionale di
registrazione degli infortuni e ri
lasciate l'anno precedente ai
pronto soccorso e i punti di pri
mo intervento di ciascuna azien
da. Si tratta di risorse complessi
ve pari a 329 mila euro nel 2019
incrementate a 330 mila nel
2020 e a 332 mila nel 2021. Que
ste risorse vanno a sommarsi al
fondo per la retribuzione di ri
sultato e saranno finalizzate alla
remunerazione dei medici asse
gnato ai pronto soccorso e ai
punti di primo intervento.

Loris Del Frate

Data: 04.08.2022 Pag.: 27
Size: 362 cm2 AVE: € 8326.00
Tiratura:
Diffusione:
Lettori:

SANITÀ LOCALE 7



Itis, dopo le rette
i membri del cda
aumentano l'indennità

Dopo i ritocchi alle rette
i membri del cda dell'Itis
si aumentano l'indennità
Compensi cresciuti dell'8%: decisione presa un giorno prima della nomina
della rappresentante dei familiari. Pahor: "Una coincidenza. Rialzi fisiologici"
Laura Tonero
Con la delibera del 26 luglio
scorso il Consiglio di ammi
nistrazione dell'Itis ha deci
so un aumento delle indenni
tà mensili di carica dei suoi
componenti dell'8%. Il presi
dente Aldo Pahor percepirà
2.728 euro invece dei 2.526
precedenti; il vicepresiden
te Radames Razza 1.364 eu
ro quando in precedenza
per la stessa carica era previ
sta un'indennità di 1.263,
mentre ai consiglieri Vincen
zo Zoccano, Massimiliano Li
berale e Lorenzo Cociani ver
ranno corrisposti 682 euro
invece di 631.
Il 31 marzo scorso lo stes

so cda aveva deciso di confer
mare la misura delle inden
nità percepite dal preceden
te Consiglio, "riservandosi
eventualmente di valutare
gli aumenti previsti alla fine
del corrente anno", indica la
delibera. Nella seduta del 30
giugno scorso, però, il consi
gliere Zoccano aveva chie
sto venisse inserita all'ordi
ne del giorno del successivo
cda la trattazione dell'ade
guamento dell'indennità
dei consiglieri. Cosi è stato.
Lo scorso anno la realtà di

via Pascoli dopo una com

plessa gestione della pande
mia aveva deciso per un au
mento delle rette, di 5 euro
al giorno. Il presidente, ricor
dando come l'Itis aveva "ge
stito l'emergenza in larghis
sima parte con le sole pro
prie forze", aveva parlato di
"un sacrificio di comunità".
La Regione, inoltre, dal pri
mo agosto scorso ha aumen
tato di due euro al giorno il
contributo per l'abbattimen
to delle rette per i non auto
sufficienti. Da statuto i com
pensi del cda dell'Itis posso
no essere rideterminati fino
ad un massimo di 3.410 eu
ro per il presidente, 1.705
per il vice e 852,50 per i con
siglieri. Scorrendo la delibe
ra della recente seduta del
cda, emerge come in quel
contesto il Direttore genera
le abbia illustrato "il report
negativo del conto economi
co del primo semestre 2022,
ricordando gli andamenti
degli importi delle rette de
gli ultimi 24 mesi". A fronte
di questa fotografia, valutan
do che i compensi non veni
vano modificati al 2007, Pa
hor ha proposto di non ade
guare gli importi ai valori

massimi previsti dallo statu
to. Ma da dove nasce la ne
cessità di applicare ora, in
piena estate, anticipando
una decisione che si prevede
va di valutare a fine anno, un
ritocco delle indennità?
"Una delibera della Giunta
regionale dello scorso anno
dava questa possibilità  pre
mette Pahor , e dopo la sedu
ta dello scorso marzo abbia
mo ridiscusso in seno al cda
e reputato che questo ritoc
co non andava ad incidere in
maniera esagera sul bilan
cio di Itis, dando un piccolo
segale di seguire quella che
era la norma". I familiari
degli ospiti dell'Itis hanno
provveduto ad eleggere il
"Rappresentante degli Uten
ti e dei loro Familiari"  figu
ra che partecipa ai Cda ma
non ha diritto di voto  pren
dendo parte alle votazioni in
dette lo scorso 27 e 28 lu
glio, il giorno dopo la decisio
ne del cda. È stata eletta Eli
sabetta Buffulini che contat
tata dal nostro quotidiano
ha precisato di "non essere a
conoscenza di questa novità
sulle indennità. Sono stata
eletta da pochi giorni, non
sono entrata ancora in attivi

tà, ma a breve ci sarà una riu
nione tra i familiari degli
utenti e se ci saranno delle
osservazioni emergeranno
in quel contesto". Sull'op
portunità di decidere l'au
mento, seppur dell'8%, del
le indennità il giorno prima
dell'elezione del Rappresen
tate dei familiari e degli uten
ti, Itis assicura si "sia trattato
assolutamente di una mera
coincidenza, visto che quel
la figura è vacante da quasi
un anno e in più occasioni
Itis aveva cercato di organiz
zare le elezioni, ma prima
per questioni di restrizioni e
poi perché non era stato pos
sibile trovare dei candidati,
la data delle elezioni è slitta
ta". Va evidenziato che le
Rsu dei lavoratori dell'Itis,
informate dal cda dei ritoc
chi delle indennità, non han
no avuto da eccepire, rece
pendo quell'aumento come
fisiologico.
Il presidente: "Cifre
ferme dal 2007.
Questa scelta non
incide sul bilancio
esageratamente"
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accordo tra giunta e sindacati

Via libera alla stabilizzazione
di altri 216 precari della sanità
In molti casi si tratta di personale assunto per fronteggiare la pandemia
Assegnati anche 1,3 milioni per pagare il salario integrativo ai dirigenti
Mattia Pertoldi / UDINE
Via libera alla procedura che
porterà alla stabilizzazione
di 216 precari della sanità, in
parte considerevole assunti
durante i mesi della pande
mia per fare fronte all'emer
genza legata al Covid, in Friu
li Venezia Giulia. L'assessore
Riccardo Riccardi e le orga
nizzazioni sindacali, infatti,
hanno trovato l'accordo su
tempi e modi del percorso, ie
ri pomeriggio, al pari del pla
cet all'assegnazione di 1 mi
lione 300 mila euro di salario
integrativo al personale del
la dirigenza medica.
LE STABILIZZAZIONI
Le procedure di stabilizzazio
ne del personale dovranno
essere completate entro il 31
dicembre del prossimo anno
e, da una prima ricognizio
ne, riguardano 216 dipen
denti di cui 42 sono dell'area
della dirigenza e 174 del
comparto. Fra questi ultimi
troviamo 40 infermieri, 107
operatori socio sanitari, 11 fi
sioterapisti e 16 tecnici sani
tari. Le Aziende effettueran
no anche un'ulteriore rico
gnizione rispetto a chi ha ma
turato i requisiti, ma non è
più in servizio, che si conclu
derà entro il 30 novembre.
Nel dettaglio, potrà benefi
ciare della stabilizzazione il
personale del comparto ap
partenente ai ruoli sanitario
e sociosanitario che, alla da
ta di assunzione, non abbia

un rapporto di lavoro a tem
po indeterminato, anche in
qualifica inferiore, in una
pubblica amministrazione.
Ok anche a coloro che alla da
ta dell'assunzione a tempo in
determinato risultino cessati
dal servizio. Il personale be
neficiario deve essere stato
reclutato a tempo determina
to con rapporto di lavoro su
bordinato attraverso utilizzo
di graduatorie, a tempo de
terminato o a tempo indeter
minato, riferite a procedure
concorsuali o attraverso pro
cedure selettive. È richiesta
un'anzianità di servizio di 18
mesi, anche non continuati
vi, di cui almeno sei nel perio
do emergenziale tra il 31 gen
naio 2020 e il 30 giugno
2022. L'anzianità deve esse
re maturata nello stesso profi
lo professionale, anche in en
ti del Servizio sanitario nazio
nale diversi da quello che pro
cede all'assunzione a tempo
indeterminato. Le assunzio
ni a tempo indeterminato do
vranno avvenire in coerenza
con il piano triennale dei fab
bisogni. Il personale in pos
sesso dei requisiti è diretta
mente stabilizzabile senza
necessità di ulteriori prove se
lettive. Le Aziende dovranno
provvedere alla redazione,
per ogni profilo professiona
le, di due graduatorie: una ri
ferita al personale in servizio
alla data del 30 giugno 2022
nell'ente che procede all'as
sunzione, da stilare valoriz

zando maggiormente l'anzia
nità di servizio maturata
nell'azienda stessa, e l'altra
dedicata ad altro personale,
redatta utilizzando il criterio
dell'anzianità di servizio.
Quest'ultima sarà utilizzabi
le soltanto previo esaurimen
to della prima.
DIRIGENZA MEDICA
Riccardi e i sindacati hanno
anche siglato l'accordo
sull'assegnazione dei tratta
menti accessori alla dirigen
za medica, sanitaria e veteri
naria. Si tratta di due accordi
distinti da, rispettivamente,
circa 1 milione e 289 mila eu
ro. Sul primo, le quote deter
minate per la Regione per gli
anni 2019, 2020 e 2021, so
no ripartite tra le tre Aziende
sanitarie sulla base delle cer
tificazioni Inail estratte dal si
stema regionale di registra
zione degli infortuni e rila
sciate l'anno precedente nei
Pronto soccorso e i Punti di
primo intervento di ciascuna
Azienda. Queste risorse van
no a incrementare il fondo
per la retribuzione di risulta
to e dovranno essere finaliz
zate alla remunerazione del
personale della dirigenza me
dica assegnato in quei repar
ti secondo modalità definite
in sede di contrattazione inte
grativa aziendale. Nel secon
do caso, invece, Regione e
sindacati hanno confermato
i criteri stabiliti lo scorso an
no destinando l'importo al

fondo per la retribuzione de
gli incarichi, in misura pro
porzionale al personale della
dirigenza in servizio al 31 di
cembre 2020, ad esclusione
del personale "straordina
rio". 

40
Sono gli infermieri
che potranno ottenere
un contratto a tempo
indeterminato

107
È il numero degli
Oss impegnati nelle
Aziende che avranno
il posto fisso

Data: 04.08.2022 Pag.: 16
Size: 301 cm2 AVE: € 9030.00
Tiratura: 43843
Diffusione: 36620
Lettori: 231000

SANITÀ LOCALE 9



PALMANOVA

Consiglio urgente sull'ospedale
«I vertici della Regione ci siano»
Lista Martines, Noi giovani e Oltre le mura: troppi servizi chiusi o ridotti
Santoro (Pd)= rilevante che il centrodestra locale si sia accorto dei problemi

PALMANOVA

Preoccupata per il futuro
dell'ospedale, con servizi chiu
si e altri ridotti, la maggioran
za ha deciso di richiedere la
convocazione di un consiglio
comunale urgente al quale sa
ranno invitati il direttore ge
nerale di Azienda sanitaria
universitaria Friuli centrale
Denis Caporale, il presidente
della Regione Massimiliano
Fedriga e il vicepresidente
con delega alla Salute Riccar
do Riccardi. L'idea è di invita
re a partecipare cittadini, con
siglieri regionali e candidati
alle prossime politiche perca

L'OSPEDALE DI PALMANOVA

pire lo stato in cui versa la sani
tà nella Bassa friulana.

Dopo anni di negazioni
smo  sottolineano Lista Mar
tines  Continuiamo a cresce
re con Tellini, Oltre le mura e
Noi Giovani con Tellini, l'op
posizione scopre che l'ospeda
le di Palmanova sta pagando
un prezzo altissimo dalla chiu
sura del suo punto nascita:
non solo non vi è traccia del

"super ospedale" promesso
da Fedriga, ma ora sono a ri
schio reparti fondamentali.
Ribadiamo la nostra preoccu
pazione da anni, temendo
che tutte le nostre previsioni
si avverino compreso il prossi

SERVIZI CHIUSI

SERVIZI RIDOTTI (orario e/o attività)

Punto nascita

Pronto soccorso pediatrico
RSA

Hospice

Chirurgia urgenza ortopedica

Chirurgia urgenza generale
Chirurgia ortopedica
Chirurgia generale programmata

Ambulatorio pediatria
Ambulatorio ostetricia

Ambulatorio ginecologia

Sala gessi

Reparto di Medicina

Oculistica (senza primario da 3 anni)

mo declassamento del pronto
soccorso a punto di primo in
tervento . Non è bastata la rac
colta di 17.000 firme di citta
dini e nemmeno aver cercato
di contrastare queste scelte in
tutte le sedi istituzionali, giu
diziarie e politiche». «Chiedia
mo garanzie sul pronto soc
corso  argomentano , sul ri
pristino di tutti i servizi venuti
meno (anche ambulatoriali e
la piena operatività della sala
gessi) e soprattutto sulla chi
rurgia d'urgenza, sulla chirur
gia ortopedica e sulla Rsa.
Non ci stupisce la capacità
con cui i consiglieri di opposi
zione opportunamente cam

L'EGOHUB

biano posizione, ci indigna
che taccino di populismo que
sta maggioranza che ha sem
pre denunciato puntualmen
te ogni sacrificio subito dal no
stro ospedale e ogni oggettivo
venir meno di servizi essenzia
li». Stupisce che due sanitari
come Panizzolo e Tosto, que
st'ultimo nel triplice ruolo di
primario, sindacalista e consi
gliere comunale, abbiano af
fermato che il nostro ospeda
le funziona e che le promesse
di Fedriga e Riccardi saranno
mantenute».

La città di Palmanova «con
il suo ospedale e il suo bacino
di 80 mila utenti sta pagando
la scellerata scelta delle liste
di minoranza (Liberi  Lega 
Fratelli d'Italia) di asseconda
re la propria area politica ri
nunciando sostengonoa fa
re fronte comune a difesa
dell'ospedale e dei servizi sani
tari». E ancora: «Rinunciare
in campagna elettorale alla di
fesa dell'ospedale avrà pre
miato le relazioni politiche di
Antonio Di Piazza, Massimi
liano Tosto e degli altri mem
bri della minoranza ma ha
danneggiato pesantemente i
cittadini».
Hanno un «valore inedito»,

per la componente della segre
teria regionale Pd Fvg e consi
gliera regionale Mariagrazia
Santoro, «le dichiarazioni dei
gruppi consiliari di minoran
za di Palmanova sulle mutila

zioni cui è sottoposto l'ospeda
le. Il riconoscimento da parte
del centrodestra locale di una
situazione intollerabile per il
sistema sanitario e oltre i limi

ti della tenuta per l'intero baci
no di utenza della Bassa è rile
vante, non va strumentalizza
to».—
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